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Слово — главе поСеления

«О перспективах говорить 
сложно, но о людях 

заботиться надо»
В этом году наша редакция выезжала во многие сельские 
поселения района. Сказать, что в глубинке стало легче и лучше 
жить, нельзя. Но очевидно одно – там, где за последнее время 
активизировали свою деятельность инвестиционные компании 
и фермеры, окрепло производство, открылись социальные 
учреждения, оживились быт и жизнь селян. Но про 
Песоченское сельское поселение, на мой взгляд, такого 
сказать нельзя. На невеселые мысли наводят разваливающиеся 
здания бывших колхозных контор, столовых. На фоне 
пасмурных ноябрьских дней картина кажется еще мрачнее.

В Песоченском сельском посе-
лении проживает всего 250 человек. 
Самые крупные населенные пункты – 
д. Новая, Сухотиновка, Песочное, 
Моховка. В деревнях Суходолье, Су-
хоголовище, Мартыновке, Строкино 
осталось всего по нескольку дво-
ров. В большинстве своем там про-
живают люди старшего поколения. 
После того как замерло производ-
ство в двух сельхозпредприятиях, 
находящихся в Строкино и Песоч-
ном, угасла жизнь и в деревнях. Не 
имея работы, молодежь уезжала из 
этих мест. 

– Сейчас на наших землях обра-
зовано несколько небольших фер-
мерских хозяйств, – рассказывает 
глава поселения В. М. Вепринцев. – 
Большую часть пашни обрабатывает 
инвестиционная компания ООО «За-
легощь-Агро-Орел», немного земли 
находится в пользовании ЗАО «АПХ 
«Верховье». Но местные жители в 
этих структурах не задействованы. 
Несколько рабочих мест предостав-
ляют только фермерские хозяйства. 
Хочу сказать, что руководство аг-
рохолдингов и главы КФХ выпол-
няют свои обязательства перед пай-
щиками – выплачивают арендную 
плату, налог на землю. Своевре-
менно пополняется и наш бюджет 
за счет уплаты земельного налога. 
Не остаются без внимания наши 
просьбы о помощи в решении со-
циальных вопросов, при проведе-
нии мероприятий. 

В социальную сферу поселе-
ния входит Песоченская основная 
школа, где обучается 13 учеников, 
два клуба и две библиотеки. Поло-
жение в учреждениях культуры не из 
легких: отапливаются углем, с обе-
спечением топливом почти всегда 
были проблемы. Остался один мед-
пункт в Строкино. После того как в 
Песочном медработник ушел на за-
служенный отдых, замена ему так и 
не нашлась. Работает отделение по-
чтовой связи, магазины, выездные 
автолавки. 

Из последних изменений в соци-
альной сфере можно отметить стро-
ительство новой асфальтовой до-
роги регионального значения про-
тяженностью около 7 километров от 
д. Новой до д. Песочное. А вот чтобы 
доехать от Верховья до Песочного, 

водителям надо быть виртуозами, 
иначе на ухабах колеса растеряешь. 
В бюджет поселения в этом году 
поступили средства из дорожного 
фонда. Они были израсходованы на 
ремонт 300 метров дороги по ул. Мо-
лодежной в д. Сухотиновке. Теперь 
жители могут проехать к своим до-
мам в любую погоду.

Для многих поселений большой 
проблемой стало содержание во-
допровода и обеспечение жителей 
водой.

– Во всех населенных пунктах 
нашего поселения есть водопро-
вод или колодцы, у нас на балансе 
содержится 15 км сетей, скважины. 
Износ системы составляет 80 про-
центов, – говорит Виктор Михайло-
вич. – После того как для сельских ад-
министраций был снижен тариф на 
электроэнергию, средств, уплачен-
ных населением, стало достаточно, 
чтобы вовремя оплачивать счета за 
электричество. Погасить прежние 
долги за электроэнергию нам по-
могли спонсоры, – продолжает он. 
– Но большой проблемой остается 
ремонт сетей, насосов. Нужны до-
полнительные средства и чтобы за-
нималась этим специальная комму-
нальная служба. А пока ремонт вы-
полняем своими силами, сами же и 
собираем дополнительные средства 
на покупку насосов: больше взять их 
неоткуда. Еще хочу сказать, что про-
блемы с водоснабжением можно 
было бы решить легче при своевре-
менной оплате, полном доверии и 
поддержке наших потребителей. 

Зима – ответственное для всех 
время. В этот период больше вни-
мания полагается уделять семьям со-
циального риска, одиноким и старым 
жителям. В поселении таких людей 
немного, все они находятся под на-
блюдением. Как сказал глава адми-
нистрации, к сожалению, социаль-
ный работник, обслуживающий здесь 
пять человек, уволился. И пока это 
место вакантно. Малоимущие жители 
обеспечены льготным углем, дро-
вами. Одинокие не остаются без по-
печения родственников или соседей. 

– К сожалению, говорить сегодня 
о перспективах развития нашего по-
селения не приходится. Но о людях 
нам заботиться надо.

Ольга СТЕПИНА

здравоохранение

Дело всей ее жизни
В медицинской помощи нуждаются многие сельские жители. 
На территории Песоченского сельского поселения работает 
только один медицинский пункт – в Строкино. В Песочном 
медицинский пункт закрылся после того, как его работник 
ушла на заслуженный отдых. И теперь по вызову сюда 
приезжает скорая помощь из районной больницы.

– Я тоже собираюсь на пенсию, 
– говорит заведующая медпунктом 
фельдшер Нина Николаевна Веприн-
цева, – здесь работаю 49 лет. Насе-
ление наше стареет, больше требу-
ется помощи на дому, а я уже немо-
лодая. Такая ситуация и в других по-
селениях, где работают медработ-
ники моего возраста. Найти замену 
сложно. Местная молодежь здесь не 
остается, а ежедневного транспорт-
ного сообщения нет. 

Фельдшер обслуживает 112 чело-
век, из них десять детей. Прием ве-
дет в медпункте и по вызовам. По-
мещение давней постройки, тре-
бует хорошего ремонта, отаплива-
ется углем. Но в нем всегда поддер-
живаются идеальная чистота и по-
рядок.

Нина Николаевна хорошо знает 

своих односельчан, у кого какие 
проблемы со здоровьем. Много-
летний опыт позволяет правильно 
и вовремя оказывать первую ме-
дицинскую помощь, а при необхо-
димости фельдшер дает направле-
ние в лечебное учреждение. Мест-
ное население уважает ее как до-
бропорядочного человека. Около де-
сяти созывов она избирается депу-
татом Песоченского сельского со-
вета. И свою основную работу, и об-
щественную нагрузку Н. Н. Веприн-
цева считает равнозначными. За это 
время люди обращались к ней с во-
просами разного характера: по ре-
монту системы водоснабжения, до-
рог, за решением житейских неуря-
диц в семьях. И всегда они находили 
отклик или поддержку. 

Ольга СТЕПИНА

земля и фермер

Нужна поддержка государства
В этом году на праздновании Дня работника сельского 
хозяйства и перерабатывающей промышленности три 
фермера нашего района за хорошие показатели в работе, 
многолетний труд и в связи с юбилейными датами были 
награждены благодарностями Министерства сельского 
хозяйства Российской Федерации. 

Иван Михайлович Сидоров ра-
ботает на территории Теляжен-
ского сельского поселения, а Иван 
Алексеевич Свешников и Алек-
сандр Васильевич Тимонин ведут 
свою деятельность на террито-
рии Песоченского сельского по-
селения.

Крестьянско-фермерское хо-
зяйство А. В. Тимонина было соз-
дано в 2002 году. Сначала фер-
мер выращивал зерновые куль-
туры, несколько лет назад начал 
заниматься разведением свиней. 
Сейчас площадь хозяйства со-
ставляет 700 га, на откорме нахо-
дится 80 голов. Здесь постоянно 
трудятся три человека, на период 
уборки привлекают еще людей. 
В этом году урожайность зерно-
вых культур в хозяйстве соста-
вила свыше 30 центнеров с гек-
тара. Трудностей в отрасли рас-
тениеводства немного. Главная, 

как у всех сельхозтоваропроиз-
водителей, – разница в ценах на 
зерно и материальные ресурсы. 
И пока поддержки на уровне го-
сударства нет, приходится само-
стоятельно искать более выгод-
ные каналы реализации. 

Наличие собственных кормов 
позволяет заниматься разведе-
нием свиней. Мясо, выращенное 
на своих подворьях без стимулято-
ров роста и добавок, всегда поль-
зовалось спросом у населения. 
Фермер реализует его на рынке. 
Сейчас цена на свинину выросла. 
Даже небольшие средства, полу-
ченные от его продажи, поддержи-
вают фермерское хозяйство. По-
сле вступления в силу новых пра-
вил Таможенного союза возникли 
некоторые трудности с реализа-
цией мяса. 

– Теперь мы возим свиней на 
бойню в соседний район, – гово-

рит фермер, – это очень неудобно 
и требует дополнительных расхо-
дов. Не у каждого владельца под-
собного хозяйства есть такая воз-
можность. 

Хочется, чтобы на селе у лю-
дей были работа, нормальные 
условия для жизни: хорошие до-
роги, социально-бытовые усло-
вия, регулярное транспортное 
сообщение, возможность зани-
маться личным подсобным хо-
зяйством. Но, к сожалению, так 
бывает не везде. Главы фермер-
ских хозяйств не остаются в сто-
роне при решении проблем, каса-
ющихся социальной сферы. Это 
отмечал в нашем разговоре глава 
сельской администрации В. М. 
Вепринцев. Они всегда отклика-
ются на просьбы помочь школе, 
почистить дорогу и т. д.

– Недавно у нас положили новый 
асфальт, но в смете не предусмо-
трели ни одного переезда через 
него габаритной техники с при-
цепным инвентарем, – говорит 
фермер, – для нас стало пробле-
мой переехать с поля на поле, по-
тому что обязательно его заце-
пим и повредим. При строитель-
стве сельских дорог надо учиты-
вать, что, помимо автомобилей, 
в деревнях еще есть и тракторы, 
и другая техника. 

Давно убран урожай с полей. 
Но уже сейчас здесь начали под-
готовку к весне – куплены удобре-
ния, сделан запас горючего, при-
обретены два новых двигателя на 
тракторы К-700. По возможности 
улучшается техническое оснаще-
ние. В этом году машинно-трак-
торный парк пополнился двумя но-
выми дискаторами. Теперь из-за 
засушливой осени фермеров вол-
нует только состояние озимых 
культур.

Ольга СТЕПИНА
Фото автора

На снимке: работники 
хозяйства Г. Н. Тимонин 

и А. В. Яковлев. 

люди в профеССии

Сельский учитель
19 лет Иван Иванович Величкин (на снимке) работает учителем технологии в Песоченской 
основной школе. В 1973 году он окончил Воронежский сельскохозяйственный институт 
имени К. Д. Глинки по специальности «механизация сельского хозяйства».

Сейчас у него вторая квалификационная катего-
рия по должности «учитель». Иван Иванович свое-
временно изучает нормативные документы, регла-
ментирующие деятельность учителя технологии, вла-
деет методикой преподавания этой дисциплины. Он 
пополняет новыми современными изданиями библи-
отеку учебно-методической литературы.

Педагог постоянно повышает свою квалификацию 
в Орловском областном институте усовершенствова-
ния учителей на тематических курсах по технологии, 
физическому воспитанию, охране безопасности жиз-
недеятельности.

Обучение и воспитание Иван Иванович осущест-
вляет с учетом психолого-физиологических особен-
ностей детей и специфики преподаваемого пред-
мета.

На уроках Иван Иванович использует различные 
формы и методы, современные образовательные тех-
нологии, включая информационные. Он обоснованно 
выбирает программы и учебно-методическое обеспе-

чение, включая цифровые образовательные ресурсы.
Следует отметить, что учитель всегда достигает 

взаимопонимания с обучающимися, доброжела-
тельно к ним относится. Много времени он уделяет 
внеклассной и воспитательной работе. Старается 
прививать детям уважительное отношение к людям, 
любовь к Родине, к национальной культуре, бережное 
отношение к природе и ее богатствам, ответственное 
отношение к труду.

Тесную связь Иван Иванович поддерживает с ро-
дителями учеников. Регулярно выступает с докладами 
и рекомендациями на родительских собраниях. Хо-
рошие отзывы о нем звучат и в коллективе. Коллеги 
характеризуют его как человека отзывчивого, общи-
тельного, заслуживающего уважения.

За успехи в обучении и воспитании школьников 
Иван Иванович неоднократно награждался почет-
ными грамотами, поощрялся премией.

Наталья АФАНАСЬЕВА
Фото автора


